
入了秋的河
南，依旧充满着夏
天的味道，“挺舒
服的”也成了 9月
14 日这个晚上走
出郑州新郑机场
的申花将士的普
遍感受，毕竟从当
地的天气预报来
看，这个季节的郑
州，晚上的气温只
有 不 到 20 摄 氏
度。

对申花主教
练吴金贵来讲，天
气只是他在这场申
花与河南队比赛
前要考虑的问题
之一，更让他困扰
的，是球队肉眼可
见的“人荒”——
虽然过去的这十
几天时间里，申花
队一直在上海训
练，但一直到球队
出发前往郑州之
前两天，国足和国
奥队的几名国字
号球员才全部回
到队里，而占大头
的九名国足亚运
队球员，最终有七
个被留在了杭州，
申花队也因此进
入了以半套本土
主力阵容打中超
的“亚运时间”。
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出征河南郑州的这支申花队
中，出现了两个新的名字，王俊镪
和王浩。

中国男足国字号扎堆集训比
赛的这段时间，对申花一线队而
言非常现实的一个问题就是训练
时人手不足，毕竟在一下子缺少
了十几名球员的情况下，连正常
的分队比赛都无法进行，以至于
申花队内相对年轻的助理教练也
要做好随时上场的准备。

虽然在中国足协出台的亚
运补偿方案中，中国亚运队在参
加亚运会比赛期间，被征调球员
所属俱乐部可补充报名被抽掉
人数相同的球员；中国男足亚运
队在集训并参加亚运会比赛期
间涉及相关联赛对阵时，双方被
征调球员数量差额在两人及以
上，则中超联赛被征调球员较少
的一方在该场比赛中最多同时
上场外籍球员人数为三人，但是

对原本在这个赛季就主打“年轻
牌”的申花队来讲，实际上的意义
并不算大，毕竟在目前的这支申
花队中，以朱辰杰和蒋圣龙为主
的2000年龄段球员，以及费尔南
多、金顺凯所在的2001和2002年
龄段球员，已经超过了本土球员
的“半壁江山”，挖掘更小年龄段
球员的空间并不大。

不过，考虑到球队的训练以
及培养年轻队员的需要，9月份
的这个联赛间歇期，申花教练组
还是从U21梯队抽调了几名球员
进入一线队，并且在客场与河南
队的这场比赛当中，带上了王俊
镪和王浩两名年轻队员。两位小
将当中，此前在国外踢球的王浩
是参加本赛季U21联赛的绝对主
力，场上司职中后卫，而王俊镪踢
的则是边后卫，在今年的U23联
赛当中表现非常出色，具备相当
不错的进攻意识和能力。

如何填上朱辰杰和蒋圣龙被国足
亚运队抽调之后留下的“坑”，是申花
教练组在过去这段时间里一直着力解
决的问题。

事实上，留给申花的“解题方法”
并不多，毕竟从之前的比赛来看，作为
朱辰杰和蒋圣龙这对主力中后卫搭档
的“后手”，不管是金洋洋还是艾迪，
包括这个赛季同样踢过中卫位置的金
顺凯和张威，更多的时候，他们是以第
三中卫的身份出场的，调整的余地并
不大，所以在面对科维奇这样的河南
外援中锋时，申花队新的防线组合能
不能顶得住，还要经过实战的考验才
能知道。

正常来讲，在后防线至关重要的中
卫位置上，通常只会在局部范围内进行
调整，同时更换两名主力中卫的情况并
不多见。尤其值得注意的是，作为一对
已经在一起踢了很多年的搭档，朱辰杰
和蒋圣龙跟门将以及左右两个边后卫

还有阿马杜、吴曦和汪海健这些中场队
已经形成了默契，而申花队的新中卫组
合能否在这么短的时间内打造成型，恐
怕还要画上一个大大的问号，而这也是
对这条新防线最大的考验。

影响申花队这条新防线效果的，
还有左边后卫崔麟的伤势。由于膝盖
软骨的伤势出现了一些反复，崔麟并
没有随队前往郑州，而与他一起“留
守”上海的，还有外援特谢拉，后者是
因为在训练当中出现了肌肉不适的状
况，为了保险起见，教练组决定让他留
在上海进行治疗和休整。

也正因为如此，在上海集训的这
段时间里，针对现有的人员，以及在接
下来比赛当中可能遇到的情况，申花
教练组都进行了细致地研究，并且做
了各种应对预案，而目标则只有一个，
那就是在现有的基础上，无论阵型打
法还是人员搭配，都要通过自身的努
力去解决阵容上的缺陷。

王俊镪、王浩获提拔
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放眼中超16支球队，单就人
员配置而言，现在申花，应该可以
跻身“最寒酸”行列了，然后偏偏在
这个时候，又碰到了河南这个在自
己主场“专治各种不服”的对手。

被国足亚运队“薅”走七名球
员带来的影响显而易见，不过越
是到了这个时候，对缺兵少将的
申花队来讲，反倒越没有必要去
强调那些无论如何都不可能改变
的东西了，更没必要去害怕——
既然都已经光着脚了，再去抱怨
为什么没鞋穿，那就是跟自己过
不去了。

被抽调了半套主力阵容，补
偿措施却仅仅是可以补报和对手
在比赛中少上一名外援，对于这样
的结果，球迷觉得不公平甚至骂上
几句很正常，但是从申花教练和队
员的角度来讲，比赛就是比赛，哪
怕只剩下了11个人，只要站到球

场上，只要穿着的是申花队的球
衣，代表的就是这支拥有30年历
史的上海球队，就要拼尽一切来捍
卫属于“蓝血人”的尊严和荣耀。

不可否认，因为德比产生的
横亘在球队和球迷之间的那道
裂隙，一直到今天都没有完全填
平。站在不同的角度和立场，每
个人都会得出在自己看来最正
确的结论，而人性的另外一个特
点，恰恰是“宽以待己”，总希望别
人来理解和包容自己，最终的结
果，或许就会成为“抛开事实不
谈”这样明明无理却偏偏振振有
词的段子。

有些事情，确实很难分出一
个明确的对错来，所以换一个角
度来看，有些事情，或许也没必要
分出一个明确的对错来。

申花球迷要的是什么？是冠
军？是横扫亚冠？是，也不全
是。希望自己支持的球队赢球拿
冠军本就无可厚非，但申花球迷
更想要看到的，是一支不管站在
巅峰还是处于低谷时都能高昂着
头战斗到底的申花，是一支面对
任何对手都敢于亮剑并且冲上去
拼刺刀的申花，是一支永远追求
以“领先一步”鞭策自己的申花。

客场不好打，河南队这个客
场更不好打，但也正因为如此，不
管是要做“无米之炊”的教练组，
还是孤军作战注定不会有后援的
申花队员而言，这样的一场硬仗，
既是考验成色的试金石，更是决
定他们能否成为尖刀的磨刀石。

胜也爱你，败也爱你，不拼不
搏不爱你——申花，干就完了。

踢出球迷想要的申花队

刚刚过去的这一周，虽然一直保
持着相当强度的训练，但是对之前两
个月几乎没有停下来过的申花队员
来讲，依然是非常难得和宝贵的调整
时间。

打完与重庆铜梁龙队的足协杯比
赛之后，除了去国字号球队的，其他申
花球员迎来了一个并不算长的假期，
不过即便是在休假期间，大多数人也
都保持着一定的训练量，为的就是在
球队重新集中之后，不会因为身体原
因落在后面。

相比赛季初的强势表现，进入8
月份之后，申花队的战绩只能算是一
般，虽然足协杯打进了四强，但是在5
场中超联赛里2胜1平2负，再加上一
些场外因素的影响，用圈内人士的话
说，就是“不管赢球输球，跟四个月前
的那支申花队相比，总感觉哪里不太
一样了”。

如何让球队找回赛季初的那股劲
头和势头，同样也是申花俱乐部管理
层和教练组在这个联赛间歇期里需要
解决的问题。“二三十名球员在一个球
队当中，每个人的情况不同，所以在做

工作的时候，也要尽可能地做到因人
而异。”结合之前赛场上的表现，在申
花管理层看来，一些队员需要“敲打”
的同时，另外一些球员可能需要的却
是放松，“最终的目标，就是把每个人
的特点和能力尽可能地发掘出来，在
这个团队中发挥出自己的水平和作
用。”

对于球队的现状以及接下来要面
对的困难，申花上下也已经做好了准
备，与河南队的这场比赛，也将是球队

“9 月战役”需要迈过去的第一道坎
儿。在一位长期关注申花队的业内人
士看来，能否在郑州航海体育场这个

“魔鬼客场”全身而退，心态跟技战术
打法同样重要：“上半赛季不少场次的
比赛当中，申花都是不被看好的一方，
而且比赛当中也确实很被动，但是全
队不管思想还是打法都非常统一，所
以每每会打出那种意想不到的结果
来。相比之下，面对一支‘残缺’的申
花队，赢球的压力更多的应该在对手
一方。只要申花能把防守做好，从客
场拿1分甚至3分，也不是没有可能
的。”

发掘每个人的特点和能力

吴吴 曦曦


